

# SOLIDARIDAD OBRERA

## DIARIO SINDICALISTA

Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña y portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo

# En plena liquidación

Por fin habló El y se puso en ridículo; insultó a los que en 1909 y 1917 cumplieron con su deber detrás de las barricadas - Los radicales revolucionarios que al lado de los sindicalistas anarquistas lucharon el 13 de agosto son insultados por El

### ¡Acordaos, acordaos!

## A los radicales sinceros

# ¡EL!

Por fin habló. Hizo declaraciones que más valiera que no las hubiese hechas. Declaró a un lector de El Pueblo Vasco que venía de París donde le ha estado desque lo echaron de España el mes de agosto.

Después dijo que no lo echaron, que él se fue cuando le dio la gana.

«Había orden de detención contra mí y yo la hurre. Permanecí veinte días en España y después fui a Perpiñán».

En qué quedamos que marchó, se fue o se echaron? El nos dice que se fue. Entonces lo que lo echaron es pura comedia, un truco que digamos, un juego electoral, una manra de hacer: la víctima de un régimen que le llevó a la hora de detenerlo a EL y a su lugarteniente, el de los célebres dilonellos.

«No me figurar en tratados de extradición, me fui a París donde he estado hasta el domingo último, que es que podían regresar». El revolucionario: «No, vuelvo prudente. Lo que no dijo el lector de El Pueblo Vasco es si aprovechando el ocio he o algunas cosas en el campamento del ejército francés en los días».

«Es necesario orientar rápidamente» dijo EL. «España hacia mejores destinos; pero como no hay que pensar en que el Gobierno cometa la error de una intervención de prohibición como hizo en la de Barcelona; despertará respectos».

«Si estas declaraciones las hiciera un político cualquiera, un desconocido, diríamos que es música celestial; pero que lo diga EL, que ha servido a la monarquía, que vino a Barcelona para llevar a cabo un golpe de Estado, que se ha convertido en un órgano de la prensa, que es de los que no se sacrifican de lo que se aprovechan. En 1909 los suyos fueron delatores, los acusadores de Ferrer Guardia; en 1911 los suyos fueron de confidentes cerca del entonces gobernador civil de Barcelona; en 1917, desde la cárcel de Perpiñán, se levantó el periódico «Los Intelectuales» para servir a la burguésa fabrica y textil de Cataluña, que los obreros aceptaron el fatigoso deber de pagar las 60 horas. «El 13 de agosto» convenció a los obreros aptos, que el pueblo obrero, y los parlamentarios unos señores que no lo representan, no lo comprendían o lo comprendían demasiado.

«Solo EL puede hacerlo. EL que se dice alodólo por odio al militarismo olem n, aunque otro está, las razones son muy otras y no se publican precisamente».

### EL teme a los futuros «sovietes» españoles

«Nos vamos a la Anarquía o a la Revolución, todo depende de cómo se resuelva el problema. Ignoramos si el cambio se operará; pero si se opera, haremos totalmente a los «sovietes» de Rusia».

«Esto sería de oro y yo no lo demeritaría, pues soy político radical, político que no ha gobernado; pero he renunciado por el bien del país».

No le queda la menor duda que se llegará a los «sovietes» de Rusia, y se le dará, porque el pueblo no cree más que en su acción y en su fuerza. Sabe que es una experiencia que los políticos no debe ni puede ser, era nada y es por eso que querá imponer su voluntad. EL teme a los «sovietes» porque le da miedo que la primera medida sería reclutar a EL y comparsas en lugar seguro donde no pudiera aprovecharse jamás de la candidez y buena fe de la clase trabajadora que le sigue. Si, sería doloroso que de las naciones más florecientes de Europa a la ruina, Rusia hizo ya su revolución; sigue la obra de la revolución a pesar de los ELS que se oponen al triunfo definitivo del pueblo. «Otras revoluciones vendrán a consecuencia de la guerra, y estas se visperas del triunfo del pueblo, de los obreros, y que la burguésa, el tercer estado, ha fracasado en toda la línea, a ruidosa, es repetidamente».

### El problema militar

«En este momento nos encontramos que el problema militar es el problema de España. Esto es sencillamente una tontería. El problema militar no es más que un problema de clase, de casta, en el fondo hay la mala situación de convertir el ejército español en un ejército a la española. Esto, en realidad, es lo que impulsa a las Juntas de Defensa. Querían revivir en los ejércitos alemanes. Si las Juntas de Defensa no alentasen esta aspiración de poner el militarismo a un país que se demilitariza, ¿cómo se explican los hechos, cómo se explica EL que se este ejército, que es el problema de España, no empezase por pedir la desorganización de la infantería, de la arbitrariedad de la ley de jurisdicciones, que hace que los militares, que se escaraban a la dignidad humana y un atentado a la jurisdicción civil? Que «el problema militar es el problema de España» es falso. El problema militar es uno de los tantos problemas que han surgido por el desmoronamiento, apropiado al momento de liquidación de un régimen que se hundió y en el momento en que se quebrantaron todas las disciplinas, y todos los respetos».

«Si no hay propósitos egoístas, de clase, en las J. de D., cómo explicar EL la persecución contra Marcelino Domingo, y los otros crueles e indignos que de qué objeto? ¿Qué interés que la prisión de Marcelino Domingo obedeció a la obra de ciertos elementos por su campaña sobre los abusos cometidos en Marruecos? ¿Cómo puede ser el problema de España, el problema de los que se encargaron de la represión de los sucesos del 13 de Agosto defendiendo el régimen monárquico contra el pueblo que pedía libertad, pan, que no se le despojase en el momento del desmoronamiento, pan y dignidad? ¿Por qué EL, el problema militar es un problema aparte que no tiene nada de común con los problemas, cuya solución el pueblo ha pedido en todos los tiempos?»

«El pueblo español, el pueblo de Cataluña, especialmente, es antimilitarista, y no con buenos ojos que el militarismo gobierne o dirija los gobiernos que no le cuadran o no se gobiernan. Vamos ahora al problema militar, que es el problema de España. EL, Adami, ¿cómo se le acordará que se ha limitado en Madrid el campo de la calle? ¿Quién no recuerda que se ha explotado cerca de los hombres de

gobierno, la combatividad del proletariado catalán?»

Dice que el 13 de agosto, acordada la huelga general, se reclamó la solidaridad de los radicales, y la prestamos».

«El radical, la lo ois, radicales, vosotros, que cansados de esperar la orden, que no venía, se fueron a salir a la calle, lamentándose de la traición de EL y demás compañeros».

«Fácil le hubiese a él ver, al menos conocedor de la psicología de las multitudes y al más pronto en captar los sentimientos sociales, que, desde el momento en que se habían acaudado hechos antinómicos reveladores de la intervención de elementos que no aspiraban a la realización de ideas alguna».

«Estos elementos, aprovechando el ambiente propicio para la ejecución de ciertos desajustes, podían conducir por principios derrotados la parte de la proletariado, y mi conclusión es: ajusto a la necesidad por tanto de desmantalar sus planes».

Y bien: esta acusación infame, esta insidia, no podemos dejarla pasar. Los radicales, los que hicisteis, criéis, explotador de incautos, es estar al gobierno y al ray, con vistas a la reconstrucción de los radicales, lo que dice EL: vosotros, los que no os habéis servido a elementos que no aspiran a ideas alguna, que querían conducir por principios derrotados, como los de los señores».

«Y habrá más para aplaudirle cuando venga a Barcelona».

### Repúblicanos políticos

«Los repúblicanos de Barcelona, siempre vigilantes, logran que la acción proletaria no se desencanezca. El 13 de agosto de 1917 no a liquidar los suyos, los que quedaban se publicaron los de julio de 1909, a los repúblicanos hay que atribuir, todos cumplieron con su deber y pagaron su responsabilidad entregando la vida en la calle con la pérdida de la libertad».

«El que se ha creído este hombre? Si los repúblicanos y los radicales, salvo los que obran por iniciativa particular, que fueron muy pocos, no se les vio en ninguna parte. Apurado se vería EL, para decirlo desde estaban. Pero los radicales se el toro de perdona, de año del colar: «No paso, porque yo no quisiera. No sabe este hombre que vivimos en Barcelona, y que sus mismos partidarios se le van a reír en las barbas, y que no tiene que ser bastante capaz de salir a la calle para imponer la dirección al movimiento revolucionario? Hay más. Se atreve, después de haber explotado en épocas electorales los sucesos de 1909, nosotros que hicimos la revolución de Julio, ahora condena los sucesos de 1909, los «excesos» del pueblo en la calle».

### Otro hombre a presidio

«Nos escriben desde la cárcel de Barcelona: «El con feno lo Mariano Mateu Sá, que dice que habéisais el otro día, ha sido trasladado a presidio. La U. T. no se enteró de la condena que le impusieron. La misma semana de los sucesos, entre el martes y el miércoles a las doce de la noche lo sacaron de la aglomeración de la galería, donde estaba con varios compañeros de Gracia, y en el momento de la salida la gente del Tribunal militar, en juicio sumario, lo condujo a presidio».

«Nosotros hemos conocido en Auzanazas, y en ocasión de ir a de arar, a Mariano Mateu. Nos fue simpático. Conducido por un regular número de soldados, iba en un tranqui, como aquella sordidez que es patrimonio de la sordidez fueras, de los hombres buenos».

Mariano Mateu está ya en presidio. Los periódicos han caído. Ni una voz de conmemoración se ha oído. La prensa, por no enterarse, otros orqu la creen culpables».

Mariano Mateu nos ha escrito un cable. Mariano Mateu dice que nada de lo que se le imputa es cierto. Es inerte».

«Creemos lo que nos dice el hombre de presidio. El no tiene la culpa de lo que ha sucedido. La tienen los políticos, la tienen los aristócratas que han engrosado las listas de suscripciones para esa muerte sin sentido, meaos el. Mañana publicaremos».

Cuando Mariano Mateu se vea en uniforme del condenado, piense que los HOMBRES están laborando por su liberación y la de todos los reclusos».

¡SALUD, CAMARADA!

### EL intervencionista

«En la cuestión internacional opinamos siempre. No digo que vayamos a las trincheras todos los españoles útiles. Entiendo únicamente que España ganaría mucho al lado de la Entente».

«Es el colmo de la frescura en los actuales momentos colocar a los insidiosos reclamo de solidaridad cuando España está que arde. «No digo que vayan a las trincheras todos los españoles».

«Que se duerman. Hay segundas partes que podrán acabar con los pocos que le siguen. A EL no le falta memoria y se acuerda del pitirreo de que fueron objeto sus comparsas en sus mítines intervencionistas. Además, hablar de intervencionismo cuando se ha hundido es de un mal gusto, que sólo se le ocurre a EL».

«EL, desde su heroica actitud en la semana de Agosto sólo se atreve a dirigirse a la masa, haciendo declaraciones a los redactores de los periódicos que se pretén a publicarse».

### Más declaraciones

«El Mundo publica otra entrevista que ya dice una porción de tonterías que no podemos dejarlas pasar. Si una constatación, entre ellas está afirmación que no tiene desperdicio».

«Elengo acreditado en mi larga vida que no soy de los que procuran traducir la actuación de los obreros en proyecto político».

«Si no lo concierne, podríamos creerlo; pero aquí en Barcelona, que lo hemos apoyado tan o más, es de un ridículo, al afirmar que desconocemos. Si precisamente el período de acudilla EL no ha vivido de otra cosa que atravesando organismos obreros, designados por los requisitos obreristas, que es el que se le atribuye. EL, Adami, ¿cómo se le acordará que se ha limitado en Madrid el campo de la calle? ¿Quién no recuerda que se ha explotado cerca de los hombres de

### Justificando la traición

«Ya sabemos que EL no hizo la revolución de 1909, ni en 1917 ni nunca la hará. Ya sabemos su actuación y la su lugar-teniente, pero se necesita osadía después de haberlo explotado desautorizándolo de golpe y porrazo».

«EL hizo lo mismo que su copartidario con act de concejal en el municipio, que estaban «invidiosos» como carritos mojad, y con voz de libeleros que iban a reír en las barbas, y que no tiene que ser bastante capaz de salir a la calle para imponer la dirección al movimiento revolucionario? Hay más. Se atreve, después de haber explotado en épocas electorales los sucesos de 1909, nosotros que hicimos la revolución de Julio, ahora condena los sucesos de 1909, los «excesos» del pueblo en la calle».

### La Federación del Ramo de Construcción de Barcelona, a la Unión General de Trabajadores y a la Confederación Nacional

«Camaradas: Después del último movimiento de agitación, hermosa y palpable demostración de la vitalidad de la organización obrera española, cuyos positivos resultados en nuestra actuación futura se harán evidentes, era deber inexcusable de todos atender debidamente los caldos y reparar en lo posible el inmenso dolor de las familias de los muertos o inutilizados, víctimas todas de la bárbara represión gubernamental-capitalista».

«Trabamos por la pronta liberación de los procesados y sentenciados; pero llevamos también en el consuelo a los hogares de las víctimas, que la sangro de la justicia y en espera de humanas reparaciones; quedé empapada en la generosa actitud del proletariado, que el espíritu de solidaridad, en forma amplia e incontestable, se manifiesta por toda España».

«Los días que los cuervos instalados al servicio de la burguésa, y los lacayos servidores y sostenedores de las instituciones caducas, pretenden llamar al movimiento obrero, nuestro movimiento, con suspiros, e indignidad. Que en buena hora se haga cada cual su camino como mejor entienda, que los hechos y no sus palabras dirán el camino, y de la rectitud de sus intenciones, pero decir que el movimiento obrero, que el Gobierno y de manejo germinales, de la mano como a cuadrar tras de una cobardía e envilecimiento repugnantes».

«Al aplicar las camaradas de los Comités de los dos organismos nacionales de las fuerzas obreras de España, sometemos a vuestra consideración lo siguiente: 1.º Mantener integras las acciones de los proletarios obreros, formuladas o el manifiesto publicado el próximo pasado mes de marzo, dirigido al país por la genuina representación obrera catalana. 2.º Intensificar la campaña al objeto de obtener reparaciones amistosas por dolores políticos-sociales, comprendiendo en aquéllas los casos de Gallera, Donagubán, Centeno y personal de Castellví. 3.º Celebrar un mitin en todas las ciudades y poblaciones de importancia, el día que se celebren las elecciones municipales, al efecto de que el pueblo, a la par que pedir amplia amnistía, pida su voluntad condona la falta del cadávero imperante. 4.º Abolir una subordinación en toda la granja obrera y liberal de España, al mismo objeto de amparar a las familias de los muertos o inutilizados, heridos, habidos en los últimos sucesos. 5.º Formar un Comité central que reúna los Comités de los pueblos de España, como el Comité de los pueblos de Cataluña, Virginia González, J. J. Morato, Mauro Ballester, Pío del Valle, Ricardo Barriobáñez, J. Siso y Roberto Centeno, para el estudio y ejecución de las acciones de solidaridad con los muertos y heridos habidos así como de los sucesos ya mencionados y su difusión en los actuales momentos. 6.º Publicar un manifiesto donde la Unión General de Trabajadores y la Confederación Nacional, exponga clara y rotundamente su parecer sobre el alcance de las acciones de solidaridad y su ejecución en los actuales momentos».

«Este manifiesto, que pensamos a vuestra consideración, por haberlo creado el Comité de solidaridad en las presentes circunstancias».

«El Comité de la Federación del Ramo de Construcción de Barcelona y su Comité de la Confederación Nacional».

¡SALUD, CAMARADA!

### El legalista

«Las inquietudes antimilitaristas no prescinden de una declaración que describa la situación política, pero proponiendo una solución dentro de la legalidad».

«Esta declaración de EL es perfectamente la de un amigo del régimen monárquico, que quiere salvar la monarquía. EL quiere que se le conceda el derecho de la legalidad, que se le conceda el derecho de la legalidad, que se le conceda el derecho de la legalidad».

### El legalista

«Las inquietudes antimilitaristas no prescinden de una declaración que describa la situación política, pero proponiendo una solución dentro de la legalidad».

«Esta declaración de EL es perfectamente la de un amigo del régimen monárquico, que quiere salvar la monarquía. EL quiere que se le conceda el derecho de la legalidad, que se le conceda el derecho de la legalidad, que se le conceda el derecho de la legalidad».

«Por fin habló. Hizo declaraciones que más valiera que no las hubiese hechas. Declaró a un lector de El Pueblo Vasco que venía de París donde le ha estado desque lo echaron de España el mes de agosto. Después dijo que no lo echaron, que él se fue cuando le dio la gana. «Había orden de detención contra mí y yo la hurre. Permanecí veinte días en España y después fui a Perpiñán».

En qué quedamos que marchó, se fue o se echaron? El nos dice que se fue. Entonces lo que lo echaron es pura comedia, un truco que digamos, un juego electoral, una manra de hacer: la víctima de un régimen que le llevó a la hora de detenerlo a EL y a su lugarteniente, el de los célebres dilonellos.

«No me figurar en tratados de extradición, me fui a París donde he estado hasta el domingo último, que es que podían regresar». El revolucionario: «No, vuelvo prudente. Lo que no dijo el lector de El Pueblo Vasco es si aprovechando el ocio he o algunas cosas en el campamento del ejército francés en los días».

«Es necesario orientar rápidamente» dijo EL. «España hacia mejores destinos; pero como no hay que pensar en que el Gobierno cometa la error de una intervención de prohibición como hizo en la de Barcelona; despertará respectos».

«Si estas declaraciones las hiciera un político cualquiera, un desconocido, diríamos que es música celestial; pero que lo diga EL, que ha servido a la monarquía, que vino a Barcelona para llevar a cabo un golpe de Estado, que se ha convertido en un órgano de la prensa, que es de los que no se sacrifican de lo que se aprovechan. En 1909 los suyos fueron delatores, los acusadores de Ferrer Guardia; en 1911 los suyos fueron de confidentes cerca del entonces gobernador civil de Barcelona; en 1917, desde la cárcel de Perpiñán, se levantó el periódico «Los Intelectuales» para servir a la burguésa fabrica y textil de Cataluña, que los obreros aceptaron el fatigoso deber de pagar las 60 horas. «El 13 de agosto» convenció a los obreros aptos, que el pueblo obrero, y los parlamentarios unos señores que no lo representan, no lo comprendían o lo comprendían demasiado».

«Solo EL puede hacerlo. EL que se dice alodólo por odio al militarismo olem n, aunque otro está, las razones son muy otras y no se publican precisamente».

### EL teme a los futuros «sovietes» españoles

«Nos vamos a la Anarquía o a la Revolución, todo depende de cómo se resuelva el problema. Ignoramos si el cambio se operará; pero si se opera, haremos totalmente a los «sovietes» de Rusia».

«Esto sería de oro y yo no lo demeritaría, pues soy político radical, político que no ha gobernado; pero he renunciado por el bien del país».

No le queda la menor duda que se llegará a los «sovietes» de Rusia, y se le dará, porque el pueblo no cree más que en su acción y en su fuerza. Sabe que es una experiencia que los políticos no debe ni puede ser, era nada y es por eso que querá imponer su voluntad. EL teme a los «sovietes» porque le da miedo que la primera medida sería reclutar a EL y comparsas en lugar seguro donde no pudiera aprovecharse jamás de la candidez y buena fe de la clase trabajadora que le sigue. Si, sería doloroso que de las naciones más florecientes de Europa a la ruina, Rusia hizo ya su revolución; sigue la obra de la revolución a pesar de los ELS que se oponen al triunfo definitivo del pueblo. «Otras revoluciones vendrán a consecuencia de la guerra, y estas se visperas del triunfo del pueblo, de los obreros, y que la burguésa, el tercer estado, ha fracasado en toda la línea, a ruidosa, es repetidamente».

«En la cuestión internacional opinamos siempre. No digo que vayamos a las trincheras todos los españoles útiles. Entiendo únicamente que España ganaría mucho al lado de la Entente».

«Es el colmo de la frescura en los actuales momentos colocar a los insidiosos reclamo de solidaridad cuando España está que arde. «No digo que vayan a las trincheras todos los españoles».

«Que se duerman. Hay segundas partes que podrán acabar con los pocos que le siguen. A EL no le falta memoria y se acuerda del pitirreo de que fueron objeto sus comparsas en sus mítines intervencionistas. Además, hablar de intervencionismo cuando se ha hundido es de un mal gusto, que sólo se le ocurre a EL».

«EL, desde su heroica actitud en la semana de Agosto sólo se atreve a dirigirse a la masa, haciendo declaraciones a los redactores de los periódicos que se pretén a publicarse».

«Los repúblicanos de Barcelona, siempre vigilantes, logran que la acción proletaria no se desencanezca. El 13 de agosto de 1917 no a liquidar los suyos, los que quedaban se publicaron los de julio de 1909, a los repúblicanos hay que atribuir, todos cumplieron con su deber y pagaron su responsabilidad entregando la vida en la calle con la pérdida de la libertad».

«El que se ha creído este hombre? Si los repúblicanos y los radicales, salvo los que obran por iniciativa particular, que fueron muy pocos, no se les vio en ninguna parte. Apurado se vería EL, para decirlo desde estaban. Pero los radicales se el toro de perdona, de año del colar: «No paso, porque yo no quisiera. No sabe este hombre que vivimos en Barcelona, y que sus mismos partidarios se le van a reír en las barbas, y que no tiene que ser bastante capaz de salir a la calle para imponer la dirección al movimiento revolucionario? Hay más. Se atreve, después de haber explotado en épocas electorales los sucesos de 1909, nosotros que hicimos la revolución de Julio, ahora condena los sucesos de 1909, los «excesos» del pueblo en la calle».

«Nos escriben desde la cárcel de Barcelona: «El con feno lo Mariano Mateu Sá, que dice que habéisais el otro día, ha sido trasladado a presidio. La U. T. no se enteró de la condena que le impusieron. La misma semana de los sucesos, entre el martes y el miércoles a las doce de la noche lo sacaron de la aglomeración de la galería, donde estaba con varios compañeros de Gracia, y en el momento de la salida la gente del Tribunal militar, en juicio sumario, lo condujo a presidio».

«Nosotros hemos conocido en Auzanazas, y en ocasión de ir a de arar, a Mariano Mateu. Nos fue simpático. Conducido por un regular número de soldados, iba en un tranqui, como aquella sordidez que es patrimonio de la sordidez fueras, de los hombres buenos».

Mariano Mateu está ya en presidio. Los periódicos han caído. Ni una voz de conmemoración se ha oído. La prensa, por no enterarse, otros orqu la creen culpables».

Mariano Mateu nos ha escrito un cable. Mariano Mateu dice que nada de lo que se le imputa es cierto. Es inerte».

«Creemos lo que nos dice el hombre de presidio. El no tiene la culpa de lo que ha sucedido. La tienen los políticos, la tienen los aristócratas que han engrosado las listas de suscripciones para esa muerte sin sentido, meaos el. Mañana publicaremos».

Cuando Mariano Mateu se vea en uniforme del condenado, piense que los HOMBRES están laborando por su liberación y la de todos los reclusos».

¡SALUD, CAMARADA!

«Camaradas: Después del último movimiento de agitación, hermosa y palpable demostración de la vitalidad de la organización obrera española, cuyos positivos resultados en nuestra actuación futura se harán evidentes, era deber inexcusable de todos atender debidamente los caldos y reparar en lo posible el inmenso dolor de las familias de los muertos o inutilizados, víctimas todas de la bárbara represión gubernamental-capitalista».

«Trabamos por la pronta liberación de los procesados y sentenciados; pero llevamos también en el consuelo a los hogares de las víctimas, que la sangro de la justicia y en espera de humanas reparaciones; quedé empapada en la generosa actitud del proletariado, que el espíritu de solidaridad, en forma amplia e incontestable, se manifiesta por toda España».

«Los días que los cuervos instalados al servicio de la burguésa, y los lacayos servidores y sostenedores de las instituciones caducas, pretenden llamar al movimiento obrero, nuestro movimiento, con suspiros, e indignidad. Que en buena hora se haga cada cual su camino como mejor entienda, que los hechos y no sus palabras dirán el camino, y de la rectitud de sus intenciones, pero decir que el movimiento obrero, que el Gobierno y de manejo germinales, de la mano como a cuadrar tras de una cobardía e envilecimiento repugnantes».

«Al aplicar las camaradas de los Comités de los dos organismos nacionales de las fuerzas obreras de España, sometemos a vuestra consideración lo siguiente: 1.º Mantener integras las acciones de los proletarios obreros, formuladas o el manifiesto publicado el próximo pasado mes de marzo, dirigido al país por la genuina representación obrera catalana. 2.º Intensificar la campaña al objeto de obtener reparaciones amistosas por dolores políticos-sociales, comprendiendo en aquéllas los casos de Gallera, Donagubán, Centeno y personal de Castellví. 3.º Celebrar un mitin en todas las ciudades y poblaciones de importancia, el día que se celebren las elecciones municipales, al efecto de que el pueblo, a la par que pedir amplia amnistía, pida su voluntad condona la falta del cadávero imperante. 4.º Abolir una subordinación en toda la granja obrera y liberal de España, al mismo objeto de amparar a las familias de los muertos o inutilizados, heridos, habidos en los últimos sucesos. 5.º Formar un Comité central que reúna los Comités de los pueblos de España, como el Comité de los pueblos de Cataluña, Virginia González, J. J. Morato, Mauro Ballester, Pío del Valle, Ricardo Barriobáñez, J. Siso y Roberto Centeno, para el estudio y ejecución de las acciones de solidaridad con los muertos y heridos habidos así como de los sucesos ya mencionados y su difusión en los actuales momentos. 6.º Publicar un manifiesto donde la Unión General de Trabajadores y la Confederación Nacional, exponga clara y rotundamente su parecer sobre el alcance de las acciones de solidaridad y su ejecución en los actuales momentos».

«Este manifiesto, que pensamos a vuestra consideración, por haberlo creado el Comité de solidaridad en las presentes circunstancias».

«El Comité de la Federación del Ramo de Construcción de Barcelona y su Comité de la Confederación Nacional».

¡SALUD, CAMARADA!





Siempre adelante

Compliendo un acuerdo recido en el asamblea de delegados...

Telegrafamos al Sr. Comandante...

Por nuestra parte hemos de añadir que hoy más que nunca...

La organización obrera de Cataluña...

Ue aquí la carta recibida y en la que concisamente se refleja...

Compañeros: Hemos recibido el telegrama...

A todos los delegados, a todas las organizaciones...

Adjunto se le envía el programa...

Resalt de Cariprens, 23 octubre 1917

A todos los sindicatos, federaciones obreras, grupos anarquistas...

Todo vuelve a su cauce natural. Paulatinamente, como si no fuera nada...

Para tratar, pues, de la manera de prestar solidaridad a los presos que...

Hay necesidad de demostrar que el proletariado sabe responder como...

Os espera.

La Comisión pro presos, víctimas y perseguidos

Barcelona 26 octubre de 1917.

pa: «Sólo tenía interés en que declarasen...

Cuando me pareció que había cesado el encamionamiento...

La condena del Comité la considero dudosa, pero sobre todo tengo...

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El señor Dato fue a la Presidencia acompañado del marqués de Lema.

El Barato

Hasta el día 3 de Noviembre con motivo de celebrarse el aniversario del...

PALACIO DEL CALZADO

se obsequia a todos los compradores de zapatos con tres regalos de utilidad...

Toda persona calculista puede adquirir estos días zapatos de balde...

NOTA. Mañana FESTIVIDAD DE TODOS LOS SANTOS, estos Almacenes estarán abiertos hasta la una de la tarde.

Las naciones beligerantes—añaden graves cosas de que preocuparse...

«El Imparcial» escribió que de la nota de Sánchez de Toca se deduce que...

«El País» dice que Toca reúne condiciones muy aceptables para presidir un Gobierno...

La concentración—sigue diciéndose—es un tónico, más la solución está en las Cortes...

«El Liberal» dice que el primero es vivir y luego filosofar en nuestro país...

«El Debate» opina que el señor Toca es el político más indicado para formar Gobierno...

«El Debate» opina que el señor Toca es el político más indicado para formar Gobierno...

«El Debate» opina que el señor Toca es el político más indicado para formar Gobierno...

«El Debate» opina que el señor Toca es el político más indicado para formar Gobierno...

«El Debate» opina que el señor Toca es el político más indicado para formar Gobierno...

«El Debate» opina que el señor Toca es el político más indicado para formar Gobierno...

«El Debate» opina que el señor Toca es el político más indicado para formar Gobierno...

«El Debate» opina que el señor Toca es el político más indicado para formar Gobierno...

«El Debate» opina que el señor Toca es el político más indicado para formar Gobierno...

«El Debate» opina que el señor Toca es el político más indicado para formar Gobierno...

«El Debate» opina que el señor Toca es el político más indicado para formar Gobierno...

«El Debate» opina que el señor Toca es el político más indicado para formar Gobierno...

«El Debate» opina que el señor Toca es el político más indicado para formar Gobierno...

«El Debate» opina que el señor Toca es el político más indicado para formar Gobierno...

«El Debate» opina que el señor Toca es el político más indicado para formar Gobierno...

«El Debate» opina que el señor Toca es el político más indicado para formar Gobierno...

«El Debate» opina que el señor Toca es el político más indicado para formar Gobierno...

«El Debate» opina que el señor Toca es el político más indicado para formar Gobierno...

«El Debate» opina que el señor Toca es el político más indicado para formar Gobierno...

«El Debate» opina que el señor Toca es el político más indicado para formar Gobierno...

Telegramas y telefonemas

Madrid

Señor Lerroux ha llegado a Madrid y ha hecho a un redactor de «El Mundo» las siguientes manifestaciones...

«La huelga de agosto—dijo—fue un movimiento puramente económico...

«La huelga de agosto—dijo—fue un movimiento puramente económico...

«La huelga de agosto—dijo—fue un movimiento puramente económico...

«La huelga de agosto—dijo—fue un movimiento puramente económico...

«La huelga de agosto—dijo—fue un movimiento puramente económico...

«La huelga de agosto—dijo—fue un movimiento puramente económico...

«La huelga de agosto—dijo—fue un movimiento puramente económico...

«La huelga de agosto—dijo—fue un movimiento puramente económico...

«La huelga de agosto—dijo—fue un movimiento puramente económico...

«La huelga de agosto—dijo—fue un movimiento puramente económico...

«La huelga de agosto—dijo—fue un movimiento puramente económico...

«La huelga de agosto—dijo—fue un movimiento puramente económico...

«La huelga de agosto—dijo—fue un movimiento puramente económico...

«La huelga de agosto—dijo—fue un movimiento puramente económico...

«La huelga de agosto—dijo—fue un movimiento puramente económico...

«La huelga de agosto—dijo—fue un movimiento puramente económico...

«La huelga de agosto—dijo—fue un movimiento puramente económico...

«La huelga de agosto—dijo—fue un movimiento puramente económico...

«La huelga de agosto—dijo—fue un movimiento puramente económico...

«La huelga de agosto—dijo—fue un movimiento puramente económico...

«La huelga de agosto—dijo—fue un movimiento puramente económico...

«La huelga de agosto—dijo—fue un movimiento puramente económico...

«La huelga de agosto—dijo—fue un movimiento puramente económico...

«La huelga de agosto—dijo—fue un movimiento puramente económico...

«La huelga de agosto—dijo—fue un movimiento puramente económico...

«La huelga de agosto—dijo—fue un movimiento puramente económico...

«La huelga de agosto—dijo—fue un movimiento puramente económico...

# Liquidación de ropas hechas

**EL BAZAR MAS ECONOMICO DE BARCELONA**

Trajes caballero de 8 a 50 pesetas  
 Sobretodos caballero de 2 a 70  
 Trajes niño de 20 a 20  
 Sobretodos niño de 12 a 40

**TRAJES A MEDIDA DESDE 30 A 70 PESETAS**

Trajes señora de 13 a 30 pesetas  
 Abrigos señora de 10 a 30  
 Trajes niña de 8 a 16  
 Abrigos niña de 11 a 20

42 - CARMEN - 42 Precio fijo Precio fijo 42 - CARMEN - 42

## Los que no quieren aumentar el jornal a sus obreros

El último a que se ha publicado por los dos principales Comités de Barcelona, aquí el siguiente resultado: Norte de España, de enero al 10 experimento un aumento en sus ingresos de 10 por ciento y durante la decena una vez de 20 por ciento. Al sur de España, de enero al 10, en las res de 10 por ciento, de los que corresponden a la primera decena de octubre.

## Dos casas destruidas por un rayo

Santander, 30.—Durante la tormenta que se desarrolló sobre esta ciudad, un rayo cayó sobre dos casas del barrio de Villa. En el pueblo de Aría los ganaderos se ven alarmados por la presencia de los hambriones que atacan los rebaños, causando grandes destrozos. En toda la provincia cayeron copiosas nevadas.

## La artillería alemana se ha mostrado muy activa

En la vía férrea de Iprés-Roulers. Nuestras baterías se han mostrado también muy activas. Avión. El día 28, aunque hizo buen tiempo, hubo niebla se extendió por encima las líneas de combate, dificultando considerablemente el trabajo de nuestros avióres. Nuestros aviones han lanzado desde una pequeña altura, gran cantidad de metralla contra las líneas enemigas cerca de Courtrai y Roulers. Un aparato alemán fué derribado otro tuvo que aterrizar. Uno de los nuestros no ha regresado.

## NOTICIAS

En el Ayuntamiento se ha recibido una instancia solicitando el arriendo del arbolado sobre inspección de generadores y motores por el plazo de 3 años, ofreciendo la cuota de 160.000 pesetas el primer año, aumentándola en 5.000 pta. en cada uno de los años sucesivos; y otra instancia solicitando el mismo arriendo por un plazo de 10 años (7, 10, 15 y 5 voluntarios) ofreciendo la cuota anual de 160.000 pta. (5 aumentado en los años sucesivos con el 5 por ciento de la mayor cantidad, o tipo que se recalde).

## BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN

SOLIDARIDAD OBRERA		PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Boletín mensual		Barcelona, un mes	1'00
		España, un mes	1'50
		Extranjero, trimestre	6'00
		Idem semestre	11'00
		Idem año	20'00
		España.—Paquete 30 ejes	1'60
		Extranjero.—Id. Id.	3'00

## ¿Otra vez?

Los cosas que una persona ha mandado en el correo a un telégrafo con Madrid, recibiendo en la conferencia la impresión de que imposible. El Gobierno de concentración manifiesta, sería el encargado de asegurar el transporte de los viajeros de la línea de Madrid a Burgos, para lo que se le ha concedido un millón de pesetas.

## Entre tratantes de lana

Valencia, 30.—Para evitar la posibilidad de una derrota electoral en dicho distrito, se acordó que el candidato romano y el que a las sumisiones el resultado de una votación: el que obtuviera mayoría sería el candidato a diputado por toda la provincia. Pero los amigos de Alca, según se asegura, llevaron 50.000 votos de gente extraña, por lo que la índole del bando contrario y entablados una lucha a bofetadas y golpes, hasta que llegaron los guardi y donaron el templo, haciendo varias desistieron.

## Parte oficial francés

Al Sur de Saint Quentin los franceses efectuaron un golpe de mano contra las líneas alemanas, regresando con prisioneros y una ametralladora. Acciones de artillería en el sector de Chagnon-Mary, P'ain. Actitud de patrulla en la región del Canal. Un fuerte grupo alemán que intentaba penetrar en las líneas francesas en la región de Ceroy, fué rechazado con gran pérdida. En la orilla derecha del Mosa la lucha de artillería se mantiene viva. En el frente del bosque de Chevres, Vezonvaux, los franceses tomaron a los alemanes algunos nuevos elementos de trinchera en la cresta de Courrières. Noche tranquila en el resto del frente. Aviación: Esta noche aviones alemanes bombardearon Nancy y la región al norte. Hubo un herido y los daños insignificantes.

## Mañana 1.º de noviembre

Mañana 1.º de noviembre, reaparecerá el aniversario socialista de Valladolid al Adelante que se dejó de publicarse por no simetrarse a la arbitrariedad establecida por el último gobierno de la monarquía. A requerimiento del Teniente de Alcalde del distrito décimo, el Fomento de Obras y Construcciones comenzará inmediatamente las obras de alojamiento de las calles de Edison y De la Cruz de la barriada de San Martín. Visitó al alcalde a eldental, señor Durán el diputado a Cortes señor Maciá.

## Convocatorias

A los anarquistas. Para tratar asuntos relacionados con nuestra idea, se ruega a todos los grupos de Barcelona y sus contornos, para que mañana y mañana se delegado a la reunión que se celebrará miércoles, a las 9 de la noche en el local de costumbre. Los asuntos a tratar son de gran interés para los anarquistas. Por la Federación Anarquista.—El Secretario.

## De provincias

### Un expediente

Cádiz, 30.—La Comandancia de Marina instruye diligencias para la declaración de un terreno que el marqués de San Juan, abandonado por su tripulación. El juez de marina montó la guardia a bordo. Se le culpa que el buque y carga de bacalao valen un millón de pesetas.

## Los naufragos del «Perseus»

El capitán del vapor inglés torpedeado anteayer se encuentra muy mejorado. El maquinista Bernardo Giles, herido en el ojo izquierdo, ha sido curado hoy por un especialista, y según parece, por leer el libro de los salmos. Se ha concedido autorización a los tripulantes para marchar, ignorándose si se dirigirán a Gibraltar o a Barcelona. Hoy se verificará el entierro del tripulante muerto, que será presidido por los consules de Francia, Inglaterra e Italia.

## De procedencia alemana

Parte oficial alemán de la tarde. Koenigsusterhausen, 30.—Frente occidental.—Ejército del príncipe heredero Ruperto.—En Plandes reinó viva actividad de artillería, con breves interrupciones, en el sector de Dixmude. Entre el bosque de Mouthouster y el Canal Comins-Iprés, la lucha de artillería adquirió ayer por momentos gran intensidad, continuando también por la noche, aumentando todavía durante esta mañana. Ejército del príncipe heredero alemán.—En ambos lados de Bray, el Camino de las Damas, los franceses concentraron su fuego en una vigorosa acción. Después de una disminución pasajera, la lucha de artillería aumentó de nuevo al amanecer. También en los otros puntos del frente montados la artillería se mostró más activa que en los últimos días. En la orilla derecha del Mosa avanzaron nuestras bravas tropas derrotadas una eficaz preparación de artillería contra las posiciones enemigas al noroeste de Bezonvaux, penetrando en ellas. Las trincheras conquistadas en un frente de mil doscientos metros fueron mantenidas, contra cuatro ataques franceses, repetidos hasta la noche. Más de 200 prisioneros han caído en nuestro poder, habiendo sufrido serias pérdidas. En las demás trincheras cruzaron los ataques de patrullas nuestras y de enemigos, reñidos veces una viva actividad de artillería. En el frente oriental y en el de la Macedonia, no se señalaron operaciones de importancia. Frente italiano: Udine ha sido tomado por los tropas del 14 cuerpo de ejército. Por lo tanto, la sede del Alto Mando italiano ha caído en nuestro poder el sexto día de las gloriosas operaciones. Sin cesar, y no haciendo caso de ningún esfuerzo, avanzan nuestras divisiones hacia el Tagliamento. En los pocos puntos donde puede ser pasado el río, cuyos aguas han crecido considerablemente, debido a las lluvias, se concentra la retirada del ejército derrotado. Las tropas que avanzan desde Karnten han pisado en todo el frente territorio italiano y están avanzando contra la parte superior del Tagliamento.

## A beneficio de los presos

Para aliviar la situación de los compañeros presos, un grupo de amigos ha organizado la rifa de una magnífica citara Royal, con escala cromática y 14 cuerdas, cuyo sorteo se verificará el día 18 de noviembre, por la tarde, en el Centro Obrero. Precio de la papipleta, 10 céntimos. Puntos de venta: Centro Obrero y Tierra y Libertad. El objeto estará expuesto en la Imprenta Germinal, Ronda San Pablo, número 36.

## Montañaloch

Montañaloch: S. de Trabajadores Jornaleros. Recibidas 2 pesetas; donativo, 0'50; suscripción de noviembre, 1'50. Logroño: Juan Jubera. Recibidas 11 pesetas; suscripción de Marin 3; de Vinierra 3 y tuya 1. Tierra y Libertad, servirá una suscripción a Antonio Gutiérrez, Plaza del Mercado (Puerto de dátils). Galdakao (Valencia) de Alfonso Perini, P'abli de Segur (L'rida). La Unión: S. El Avance Obrero Recibidas 20 pesetas, por cuota de 20 paquetes. Bilbao: G. Calvo Recibidas 15'50 pesetas; pago de paquetes: 2 Pedrosa 9'00; tuya 20. Escribimos. Bolnais de Salt, María Prat. Recibidas 5 pesetas; pago de la suscripción de agosto.

## Bagua embarrancado

Alicante, 30.—Frente a Santa Pola en bar no el va or estuvas de 7.000 toneladas, de la Compañía «La Velocidad» de Baltimore a Italia en convoy con vapor. Este servicio se suspende por el abandono de la tripulación. Han ido al lugar del suceso, el consual y el consular rio.

## Huelga de electores

Castellón, 30.—Todos los partidos políticos sin excepción alguna, han acordado no tomar parte en las próximas elecciones municipales, como protesta al abandono en que los tiene el Gobierno.

## Qué cunda el ejemplo

Zaragoza, 30.—El Comité de transportes anuncia que ha ordenado al ingeniero de la división de Asturias que permita diariamente a Zaragoza seis vagones de carbón para el consumo de la fábrica de gas. Con esto, y algunas otras remesas de carbón, que ya están en camino, se consi lera conjurado el conflicto provocado por la escasez de combustible.

## Montañaloch

Montañaloch: S. de Trabajadores Jornaleros. Recibidas 2 pesetas; donativo, 0'50; suscripción de noviembre, 1'50. Logroño: Juan Jubera. Recibidas 11 pesetas; suscripción de Marin 3; de Vinierra 3 y tuya 1. Tierra y Libertad, servirá una suscripción a Antonio Gutiérrez, Plaza del Mercado (Puerto de dátils). Galdakao (Valencia) de Alfonso Perini, P'abli de Segur (L'rida). La Unión: S. El Avance Obrero Recibidas 20 pesetas, por cuota de 20 paquetes. Bilbao: G. Calvo Recibidas 15'50 pesetas; pago de paquetes: 2 Pedrosa 9'00; tuya 20. Escribimos. Bolnais de Salt, María Prat. Recibidas 5 pesetas; pago de la suscripción de agosto.

## Montañaloch

Montañaloch: S. de Trabajadores Jornaleros. Recibidas 2 pesetas; donativo, 0'50; suscripción de noviembre, 1'50. Logroño: Juan Jubera. Recibidas 11 pesetas; suscripción de Marin 3; de Vinierra 3 y tuya 1. Tierra y Libertad, servirá una suscripción a Antonio Gutiérrez, Plaza del Mercado (Puerto de dátils). Galdakao (Valencia) de Alfonso Perini, P'abli de Segur (L'rida). La Unión: S. El Avance Obrero Recibidas 20 pesetas, por cuota de 20 paquetes. Bilbao: G. Calvo Recibidas 15'50 pesetas; pago de paquetes: 2 Pedrosa 9'00; tuya 20. Escribimos. Bolnais de Salt, María Prat. Recibidas 5 pesetas; pago de la suscripción de agosto.

## Un litigio

Palma, 30.—La Junta de la eleción espera para tomar a cuerá s, la contestación del telegrama que ha dirigido al gobierno a efecto de la suspensión de la ley de Cataluña a Inglaterra que el gobierno exige para conular la crisis del carbón. El capitán conocido por sus fervores germanófilo y la tripulación se oponen a la Inglaterra por entender que el contrato entre la fábrica y el gobierno no está rito o éste para ordenar la navegación de los barcos de la Compañía por a zonas bloqueadas.

## Llegada de naufragos

Almería, 30.—Se nos comunica que el día 25 llegaron a esta dos botes con naufragos pertenecientes a la tripulación de un buque inglés y un portugués, que fueron hundidos por un submarino alemán a la altura del Cabo de Gata y a una distancia de este de unos quince millas. Los naufragos refirieron que iban formando parte de un convoy de siete barcos escoltados por un crucero italiano. De los siete fueron hundidos tres, ignorándose la suerte que haya podido haber a los tripulantes del otro buque hundido, así como también de los cuatro barcos restantes. El crucero no pudo defender el convoy que protegia por la rapidez que fueron hundidos.

## Conquista de Udine

Frente italiano: Udine ha sido tomado por los tropas del 14 cuerpo de ejército. Por lo tanto, la sede del Alto Mando italiano ha caído en nuestro poder el sexto día de las gloriosas operaciones. Sin cesar, y no haciendo caso de ningún esfuerzo, avanzan nuestras divisiones hacia el Tagliamento. En los pocos puntos donde puede ser pasado el río, cuyos aguas han crecido considerablemente, debido a las lluvias, se concentra la retirada del ejército derrotado. Las tropas que avanzan desde Karnten han pisado en todo el frente territorio italiano y están avanzando contra la parte superior del Tagliamento.

## Montañaloch

Montañaloch: S. de Trabajadores Jornaleros. Recibidas 2 pesetas; donativo, 0'50; suscripción de noviembre, 1'50. Logroño: Juan Jubera. Recibidas 11 pesetas; suscripción de Marin 3; de Vinierra 3 y tuya 1. Tierra y Libertad, servirá una suscripción a Antonio Gutiérrez, Plaza del Mercado (Puerto de dátils). Galdakao (Valencia) de Alfonso Perini, P'abli de Segur (L'rida). La Unión: S. El Avance Obrero Recibidas 20 pesetas, por cuota de 20 paquetes. Bilbao: G. Calvo Recibidas 15'50 pesetas; pago de paquetes: 2 Pedrosa 9'00; tuya 20. Escribimos. Bolnais de Salt, María Prat. Recibidas 5 pesetas; pago de la suscripción de agosto.

## Montañaloch

Montañaloch: S. de Trabajadores Jornaleros. Recibidas 2 pesetas; donativo, 0'50; suscripción de noviembre, 1'50. Logroño: Juan Jubera. Recibidas 11 pesetas; suscripción de Marin 3; de Vinierra 3 y tuya 1. Tierra y Libertad, servirá una suscripción a Antonio Gutiérrez, Plaza del Mercado (Puerto de dátils). Galdakao (Valencia) de Alfonso Perini, P'abli de Segur (L'rida). La Unión: S. El Avance Obrero Recibidas 20 pesetas, por cuota de 20 paquetes. Bilbao: G. Calvo Recibidas 15'50 pesetas; pago de paquetes: 2 Pedrosa 9'00; tuya 20. Escribimos. Bolnais de Salt, María Prat. Recibidas 5 pesetas; pago de la suscripción de agosto.

## La huelga de ferroviarios

Salamanca, 30.—El tren correo de ayer por la madrugada ha podido salir por falta de personal. Circularon rumores de que los huelguistas estaban dispuestos a conducir solo a furgón de correos, pero no se confirmo. Desdo ayer permanecen los oficiales en el furgón del correo, esperando la llegada del equipo de ingenieros militares. Ha llegado el tren de Melina con dos horas de retraso. Probablemente el tren de viajeros para Portugal, de las cinco de la tarde, saldrá a las cinco de la tarde.

## Los piratas rondan

Cádiz, 30.—Ha sido visto por el vigía marítimo, a diez millas del castillo de San Sebastián, un submarino de gran porte que sigue el mismo rumbo que el cañonero «Aurora». Se sumergió cuando se hallaba a tres millas de distancia del mismo.

## Descarrilamiento

Burgos, 30.—Ha descarrilado un tren carbón en la línea de la Robla, entre las estaciones de Robledo y Sencillo. Resultaron heridos levea ción a agentes del tren.

## Del gran crimen

De procedencia italiana. Parte de Santa Fe. Parte de Santa Fe. Parte de Santa Fe.

## Del gran crimen

De procedencia italiana. Parte de Santa Fe. Parte de Santa Fe. Parte de Santa Fe.

## Descarrilamiento

Burgos, 30.—Ha descarrilado un tren carbón en la línea de la Robla, entre las estaciones de Robledo y Sencillo. Resultaron heridos levea ción a agentes del tren.

## Del gran crimen

De procedencia italiana. Parte de Santa Fe. Parte de Santa Fe. Parte de Santa Fe.

## SUCESOS

Las tropas que avanzan desde Karnten han pisado en todo el frente territorio italiano y están avanzando contra la parte superior del Tagliamento.

## Del gran crimen

De procedencia italiana. Parte de Santa Fe. Parte de Santa Fe. Parte de Santa Fe.

## Del gran crimen

De procedencia italiana. Parte de Santa Fe. Parte de Santa Fe. Parte de Santa Fe.

**Pequeño CATARRO, peligro gravísimo...**

El resfriamiento, la humedad, una simple corriente de aire es la causa de un pequeño catarro, que muy a menudo se deja de curar, y vuelve enseguida en bronquitis crónica, en catarro, asma o tuberculosis. Es por este motivo que debe Vd. quitar radicalmente el primer dolor, tomando el

**PECTORAL RICHELET**

(Sin Azúcar ni Alcohol)

que por su maravilloso resultado hace desaparecer inmediatamente la **evacuación nasal, la tos, la opresión y la irritación de la garganta**, sin causar el estómago puesto que **no contiene ni azúcar ni alcohol**.

**30 CONSTITUÍDO SERÁ CURADO RADICALMENTE en 24 HORAS**

El modo de tomar el Pectoral y el modo de tomarlo se explica en el prospecto que acompaña a cada caja.

Laboratorio J. S. RICHELET  
 11, rue de Valenciennes, París (10.º)

En España: D. FRANCISCO LOYANCA, S. A. (Barcelona)